



TAULA CATALANA
PER LA PAU I ELS
DRETS HUMANS
A COLÒMBIA

COMUNICADO PÚBLICO EN RELACIÓN CON LAS DECLARACIONES DEL PRESIDENTE GUSTAVO PETRO CONTRA ORGANIZACIONES SOCIALES

Barcelona, 7 de marzo de 2025

El Catatumbo, en el departamento del Norte de Santander, es una de las zonas de Colombia históricamente más afectadas por los impactos del conflicto armado. Sin embargo, la situación ha empeorado notablemente desde inicios de este año debido a la intensificación de la violencia causada por los enfrentamientos entre el ELN y las disidencias de las FARC reportándose más de 50.000 personas desplazadas y más de 70 personas asesinadas, entre ellas seis firmantes del Acuerdo de Paz. Estas afectaciones, entre otras muchas, configuran la situación como una de las peores crisis humanitarias que ha sufrido el país.

El pasado 3 de marzo se realizó un Consejo de Ministros televisado en el que el tema central fue el análisis de las medidas que el gobierno ha implementado para hacer frente a la crisis en el Catatumbo. En ese marco, **el presidente Gustavo Petro hizo afirmaciones que resultan de mucha gravedad, ya que vinculan a las organizaciones sociales de la región con actores armados.**

Estas organizaciones sociales, la mayoría de las cuales llevan décadas aportando a la defensa de los derechos humanos y a la construcción de paz en la región, han exigido al presidente que se retracte de sus declaraciones en tanto que **agudizan la estigmatización de la que ya son víctimas, suprimen las garantías para la participación política y profundizan las condiciones de riesgo que sufren.**

En este contexto, la Taula Catalana por la Paz y los Derechos Humanos en Colombia suscribimos esta postura y **mostramos nuestra preocupación por las afirmaciones del presidente Petro considerando que se convierten en un obstáculo para el desarrollo de la labor en defensa de los derechos**



**TAULA CATALANA
PER LA PAU I ELS
DRETS HUMANS
A COLÒMBIA**

humanos y la construcción de paz. Estas afirmaciones contradicen la Directiva Presidencial 07/2023, la cual indica las directrices de “abstenerse de cuestionar la legitimidad de personas, colectivos y organizaciones defensoras de derechos humanos (...) promoviendo el reconocimiento y respeto hacia las tareas propias de las personas defensoras y organizaciones, así como reconociendo su legitimidad e importancia”.

Estas afirmaciones agravan la situación en la que viven las organizaciones sociales y las comunidades ya que, históricamente, estos señalamientos han servido para justificar crímenes inadmisibles contra la población civil de Colombia.

Asimismo, y tal y como ya hicimos con un comunicado el pasado 24 de enero, volvemos a exhortar al gobierno de Colombia y a los garantes del proceso a **reactivar la mesa de diálogos con el ELN** y a seguir poniendo esfuerzos por una **solución negociada con el resto de actores armados**. Instamos también a avanzar lo antes posible en los acuerdos y diálogos humanitarios para aligerar la gravísima situación que vive la población civil en los territorios, particularmente las comunidades étnicas y campesinas.

Por último, mostramos nuestra solidaridad con las organizaciones sociales del Catatumbo, con las que nos une el anhelo por una paz estable y duradera en la región y en todo el país.

TAULA CATALANA PER LA PAU I ELS DRETS HUMANS A COLÒMBIA